

COMUNICADO

Oficina de Ética Gubernamental
Estado Libre Asociado de Puerto Rico

Director de la Oficina de Ética Gubernamental solicita aumento en presupuesto para el año fiscal 2025-2026

La solicitud de presupuesto busca fortalecer las capacidades operativas, fiscalizadoras y tecnológicas de la Oficina, garantizando la lucha efectiva contra la corrupción y la promoción de la transparencia en el Gobierno.

(San Juan, Puerto Rico – 14 de mayo de 2025) – El director ejecutivo de la Oficina de Ética Gubernamental de Puerto Rico (OEG), **Luis A. Pérez Vargas**, compareció ante la **Comisión de Hacienda, Presupuesto y PROMESA del Senado de Puerto Rico**, presidida por la senadora **Migdalia Padilla**, para presentar la petición presupuestaria consolidada de la agencia para el año fiscal 2025-2026. En su comparecencia, solicitó una asignación de **\$10,933,000**, que busca garantizar la continuidad de las funciones operacionales, legales, educativas y estratégicas de la OEG.

La propuesta presupuestaria se sustenta en un análisis exhaustivo de los programas e iniciativas de la Oficina, con énfasis en tres áreas críticas: **capital humano, infraestructura tecnológica y los mecanismos de fiscalización e investigación**, en cumplimiento con las disposiciones de su Ley Orgánica de la Oficina de Ética Gubernamental (LOOEG).

En este contexto, el director ejecutivo de la OEG expresó “esta solicitud no es solo una cifra; es una afirmación clara de nuestro compromiso con la ética pública, la transparencia y el cumplimiento de la ley. La lucha contra la corrupción no puede ser simbólica ni operativa a medias. Requiere recursos adecuados, continuidad operativa y personal capacitado que cuente con las herramientas necesarias para proteger el buen uso de los fondos públicos. Cada dólar invertido en la OEG es una inversión directa en la confianza ciudadana y en la solidez institucional del gobierno”.

El presupuesto recomendado por la Oficina de Gerencia y Presupuesto (OGP) al 3 de marzo de 2025 asciende a **\$10,149,000**, lo que representa una reducción respecto al año anterior. Según Pérez Vargas, dicha asignación no refleja adecuadamente la realidad económica de las operaciones ni las crecientes necesidades institucionales. Por lo tanto, la Oficina está solicitando la aprobación de un Presupuesto por la cantidad de **\$10,933,000**. Este Presupuesto se basa en un análisis detallado de los programas e iniciativas que maneja la OEG.

COMUNICADO

Oficina de Ética Gubernamental
Estado Libre Asociado de Puerto Rico

Fortalecimiento de las funciones fiscalizadoras

La OEG presentó un análisis de sus áreas claves de fiscalización:

1. **Auditoría de Informes Financieros (AAIF):** Revisión de los informes financieros de funcionarios. Entre julio de 2023 y abril de 2025 se recibieron 22,448 informes y se emitieron 8,197 requerimientos. Es necesario mejorar la seguridad de la información y proporcionar más adiestramientos especializados.
2. **Investigaciones y Procesamiento Administrativo (AIPA):** Investiga planteamientos y litiga casos. Desde julio del 2023 hasta abril del 2025 se acogieron 849 asuntos y se presentaron 116 querellas. Se requieren más abogados y personal técnico, además de herramientas tecnológicas para agilizar las investigaciones.
3. **Oficiales Examinadores y Secretaría (AOES):** Gestiona el debido proceso de las querellas y la recaudación de multas. En los últimos dos años fiscales, se impusieron más de \$477,000 en sanciones y se recaudaron \$522,000. Es esencial fortalecer esta área para asegurar el cumplimiento efectivo de las resoluciones.

Tecnología y modernización de sistemas

El **Área de Sistemas de Información (ASI)** juega un rol transversal en la operación de la OEG. Su trabajo garantiza la seguridad y funcionalidad del portal electrónico institucional, donde se rinden informes financieros y se ofrece acceso a educación ética continua.

Para el año fiscal 2025-2026, la OEG destinará recursos para:

- Actualización de licencias y plataformas
- Fortalecimiento de infraestructura tecnológica
- Seguridad de datos y sistemas
- Reclutamiento de especialistas en sistemas

El portal electrónico de la OEG permanece activo 24/7, reflejando el compromiso institucional con la **transparencia**, pero este compromiso requiere una inversión constante en innovación tecnológica para proteger la información sensible que resguarda la Oficina.

COMUNICADO

Compromiso con la integridad y el buen gobierno

Oficina de Integridad Gubernamental
Estado Libre Asociado de Puerto Rico

Durante su comparecencia, Pérez Vargas reiteró que, conforme al **Artículo 8.1 de la LOOEG**, el presupuesto de la agencia debe ser aprobado de forma consolidada. Solo así se puede asegurar la continuidad de su misión fiscalizadora, y preventiva.

“Nos mantenemos firmes en nuestra responsabilidad de usar cada dólar público con la mayor transparencia y eficiencia. Esta solicitud representa lo que necesitamos para seguir defendiendo la ética gubernamental y la confianza del pueblo de Puerto Rico”, puntualizó.

La petición fue acompañada por toda la documentación necesaria, incluyendo tablas de recursos humanos, estadísticas de gestión, necesidades operacionales y proyecciones de gasto para el año fiscal 2025-2026.

###

Contacto de prensa:

Luis G. Torres Albizu

ltorres@oeg.pr.gov

787-543-9831

OEG

COMUNICADO
OFICIAL

www.eticapr.com



@oegpr



787-999-0246



j_rodriguez@oeg.pr.gov
jerivera@oeg.pr.gov

